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O 
retorno imediato das 
obras para a reforma 
dos trilhos dos bondes 
de Santa Teresa, patri-

mônio cultural tombado, foi a princi-
pal reivindicação dos moradores do 
local durante a audiência pública re-
alizada na Alerj na última sexta-fei-
ra. No entanto, eles temem que uma 
possível privatização venha atrapa-
lhar todo esse movimento.

De acordo com o deputado Dioní-
sio Lins (Progressista), presidente da 
Comissão de Transportes da Assem-
bleia Legislativa, já há uma decisão 
judicial defi nitiva que determina a 
restauração de todo o sistema de cir-
culação dos bondes do bairro desde 
2009, e que a possibilidade de pri-
vatização é totalmente rechaçada 
não só pela população, como tam-
bém pela Alerj.

“Em conversa com o deputado 
André Ceciliano, presidente da Casa, 
fi cou defi nido que já há um compro-
misso do parlamento carioca em não 
privatizar o bonde de Santa Teresa, 
já que se trata de uma atração turís-
tica que traz divisas para a cidade-
-estado do Rio de Janeiro. O bondi-
nho vai fi car onde está e não tenho 
dúvida de que contará com investi-
mentos para melhor atender não só 
os visitantes, como também todos os 
moradores do bairro e da cidade”, 
explicou.

Dionísio informou também que a 
comissão vai estar atenta a qualquer 

Moradores do bairro 
também são contra
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O ministro Dias Toffoli, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), negou um man-
dado de segurança solicitado por cinco 
subprocuradores da República, que bus-
cavam garantir a análise de uma represen-
tação contra o procurador-geral da Repú-
blica, Augusto Aras, no Conselho Superior 
do Ministério Público Federal (CSMPF).  

O mandado havia sido apresentado 
ao Supremo na segunda-feira pelo vice-
-presidente do CSMPF, o subprocurador 
José Bonifácio de Andrada, e outros qua-
tro membros do conselho. Atualmente, 
o órgão é composto por nove subpro-
curadores eleitos, sendo presidido pelo 
próprio Aras. Entre as atribuições do 
conselho está a análise da abertura de 
processo administrativo contra mem-
bros do MPF.

Na peça, os subprocuradores aponta-
vam supostas “manobras ilegais” de Aras 
na tramitação de uma representação con-
tra ele apresentada ao conselho pelo ex-
-procurador-geral da República Claúdio 
Fonteles e outros subprocuradores apo-
sentados.

Toffoli, contudo, afirmou que os cinco 
conselheiros não conseguiram comprovar 
tais manobras, e que o mandado de segu-
rança apresentado trouxe somente “meras 

movimento que venha de encontro 
ao desejo da população. Ele infor-
mou que organiza um encontro com 
representantes da Companhia Esta-
dual de Engenharia de Transportes 

e Logística e com o secretário de 
transportes, para um ajuste de con-
duta de cumprimento da sentença 
judicial de 2009. Para ele, antes de 
mais nada, a história que cerca o 

bairro de Santa Teresa precisa ser 
respeitada, e o bondinho faz parte 
dessa história.

“A população pode fi car tranquila, 
pois o que depender da Alerj, já foi 

garantido pelo presidente da Casa e 
pela grande maioria dos parlamen-
tares , que o bonde não será privati-
zado, e que ele fi cará sob o controle 
do governo do estado”, disse.

ilações, não se verificando na espécie 
nenhuma ilegalidade ou abuso de poder”.

Representação
Na representação apresentada ao 

CSMPF, o procurador-geral foi acusado 
de prevaricação, que é quando um agente 
público deixa de cumprir atos oficiais em 
prol de interesses pessoais.

Segundo os cinco conselheiros do 

CSMPF, o documento foi recebido pelo 
conselho em 9 de agosto, quando Boni-
fácio de Andrada, no exercício da presi-
dência do colegiado, determinou a livre 
distribuição, com a exclusão de Aras, por 
impedimento.

Os cinco conselheiros apontaram, con-
tudo, que no lugar de ser distribuído o 
caso foi encaminhado por uma servidora 
ao gabinete do próprio Aras. A represen-
tação foi então reencaminhada ao vice-
-procurador-geral da República, Humberto 
Jacques de Medeiros, e após sucessivos 
despachos acabou por ser enviada direta-
mente ao Senado Federal, sem análise de 
mérito no conselho.

Para Toffoli, as supostas ilegalidades 
apontadas não estariam comprovadas por 
ato concreto de Aras, que estaria sendo 
apontado como responsável apenas por 
ser superior hierárquico a quem de fato 
movimentou o processo.

Também ontem, o ministro Alexandre 
de Moraes, do STF, rejeitou uma notícia-
-crime contra Aras apresentada pelos sena-
dores Alessandro Vieira (Cidadania-SE) e 
Fabiano Contarato (Rede-ES). Os parla-
mentares apontavam o que seriam omis-
sões do PGR relativas ao presidente da 
República, Jair Bolsonaro.

Segundo Toffoli, a representação 
trouxe somente meras ilações
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A Prefeitura do Rio vai 
retomar as obras do BRT 
Transbrasil junto ao projeto 
do terminal de integração com 
o VLT. O anúncio ofi cial será 
feito pelo prefeito do Rio, Edu-
ardo Paes, durante a manhã 
de ontem em São Cristóvão 
(24). Um decreto foi publicado 
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A 
Prefeitura do Rio, 
por meio da Se-
cretaria Muni-
cipal de Ordem 

Pública, anunciou que irá 
antecipar o planejamento da 
‘Operação Verão’. A ação já 
entrará em vigor no fi m de se-
mana (28 e 29), com aumen-
to do efetivo e pelo menos, 
150 agentes fazendo as ope-
rações de fi scalização na orla 
da cidade. A decisão foi toma-
da após as imagens de aglo-
meração e confusão na saída 
da praia no último fi m de se-
mana (21 e 22). As cenas são 
consideradas perigosas diante 
do estágio que o Rio se encon-
tra na pandemia da covid-19 
e considerado o epicentro da 
variante Delta no Brasil.

As fi scalizações que serão 

Zack é um pequeno cachorro da raça Yorkshire. Tem 
forte personalidade e é bastante atrevido. Foi morar com 
minha mãe de criação, Elizia, logo após a morte da minha 
mãe, Dona Leda e tem sido uma companhia sensacional, 
pois além de protegê-la caninamente, demonstra uma inte-
ligência muito acima da média e uma grande percepção.

Alguns meses depois de Zack ir morar na casa da minha 
mãe, ela acolheu um outro cachorro esse, vira-lata com 
traços de Rottweiler, ainda fi lhote que tinha sido abando-
nado na rua e demos o nome de Eros. Era muito pequeni-
ninho e até menor que Zack, que sempre no controle do 
seu domínio se impôs com ele e até com frequência, dava 
umas “coças” em Eros.

O tempo foi passando e hoje Eros, já tem o tamanho 
e porte de pelo menos cinco vezes o tamanho do Zack, 
porém não perde o respeito e a qualquer ataque de Zack. 
Mesmo ele sendo muito mais forte, sai correndo se encolhe 
e sente medo. Ou seja, as surras do passado e a percepção 
de que Zack era mais poderoso ainda estão presentes no 
seu íntimo, pois ele continua vendo Zack como um gigante.

Por que conto essa história? É porque me leva a um 
paralelo muito recente, na Libertadores, quanto os nossos 
amigos “mulambos”, apelidados de fl amenguistas, torce-
ram bravamente para o Barcelona de Guayaquil desquali-
fi car o nosso time, pois não queriam cruzar com o Flumi-
nense na semifi nal, mesmo tendo um time muito mais forte.

Tal qual Eros contra Zack, mesmo sendo atualmente 
muito mais fortes, eles sabem, que quando nos enfrentam, 
irão tremer absurdamente e se descompensam psicologi-
camente pela história, pela tradição, e por ter na sua for-
mação sofrido muito, com o agora infelizmente não tão 
forte Fluminense.

A passagem de Zack e Eros, transplantada para o Fla-
-Flu, faz com que tenhamos algo para refl etir, mas o princi-
pal para não perdermos que a oportunidade de retomada é, 
pelo menos, a partir do sentimento de grandiosidade – e não 
pelo apequenamento que muitas gestões nos levam a impor.

O Fluminense não pode ser o time do amadorismo, nem 
o time de empresários ou o time que se contenta meramente 
com classifi cações para campeonatos.

Tal qual Zack, mesmo reconhecendo que hoje somos 
menores, não podemos perder a nossa postura e deixar-
mos de ser o que historicamente fomos e continuarmod a 
levar o medo a Eros, que ainda nos teme quando tem que 
nos enfrentar.

Wagner Victer, diretor-geral da Alerj.
Artigo de colaborador

ontem anunciando o uso de 
mais R$ 9 milhões dos recur-
sos municipais para recuperar 
as pistas e construir as esta-
ções. A previsão é que as obras 
fi quem prontas até 2023.

O corredor deveria estar 
pronto desde 2017, as obras 
têm se arrastado desde então. 

Ele deve ligar a Rodoviária do 
Rio de Janeiro e Deodoro. O 
sistema vai conectar as linhas 
1 e 2 do VLT (Veículo Leve 
sobre Trilhos). Para isso, será 
criada uma estação de inte-
gração. A previsão é que seja 
entreguem 18 estações e três 
terminais (Margarida, Missões 

e Deodoro) ao passo que o pro-
jeto for fi nalizado.

O governo federal vai gas-
tar mais R$ 361 milhões para 
concluir a obra. O total de 
investimentos desde o início 
quando o projeto foi iniciado 
até a fi nalização do corredor 
será de 1,89 bilhão.

A previsão é que as obras 
fi quem prontas até 2023

Ação entra em 
vigor dia 28

WAGNER VICTER
DIRETOR-GERAL DA ALERJ

realizadas também contarão 
com a participação do canil 
da Guarda Municipal. A pasta 
informou que os detalhes sobre 
a operação serão divulgados 
nos próximos dias.

No domingo (22), cariocas 
lotaram a praia do Leme, na 
Zona Sul do Rio. Deixando de 
lado o frio do inverno de algu-
mas semanas atrás, a popula-
ção vem aproveitando o fi m de 
semana de calor para tomar 
banho de mar e relaxar nas 
areias. Na volta para casa, pon-
tos de ônibus foram quebrados 
e vários ônibus apedrejados na 
volta da praia de Copacabana, 
na Zona Sul do Rio. Segundo 
a Rio Ônibus, concessionária 
que administra o transporte 
na cidade, mais de 30 coleti-
vos foram quebrados somente 

no domingo, causando um pre-
juízo de cerca de R$ 100 mil 
para as empresas.

Em nota, a Prefeitura do 
Rio informou que a volta da 
praia foi “marcada pela ação 
dos caloteiros nas estações 
Nova Barra, Guiomar Novaes 
e Gilka Machado, localizadas 
no bairro do Recreio dos Ban-
deirantes. Uma grade foi der-
rubada por passageiros que 
tentaram invadir o Terminal 
Recreio sem pagar a passa-
gem”.

Já a Rio Ônibus expli-
cou que “as imagens são o 
retrato do caos e refl etem o 
desrespeito ao sistema regu-
lar de transportes. Em situa-
ções assim, vans e carros por 
aplicativos desaparecem ou 
elevam suas tarifas. As cenas 

não retratam uma realidade 
isolada, e, no próximo fi nal 
de semana, caso não haja rea-
ção por parte das autoridades 
de Segurança Pública, correm 
novamente o risco de acon-
tecer”.

Durante a divulgação do 
Boletim Epidemiológico da 
capital, na última sexta-feira 
(20), o prefeito anunciou que a 
cidade do Rio vive o pico do 
número de casos de covid-19 
em 2021. Em seis semanas, o 
gráfi co de casos de síndrome 
gripal quase dobrou, e a alta 
acende um alerta no municí-
pio. O prefeito Eduardo Paes 
afi rmou que se os números 
continuarem subindo, a pre-
feitura pode voltar a adotar 
medidas de circulação mais 
restritivas.
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Desde meados de junho, o 

número de mortes entre idosos 
com as duas doses da vacina não 
para de subir no Rio de Janeiro, 
segundo apontam dados da 
Secretaria estadual de Saúde 
(SES). Na semana epidemio-
lógica 24, de 13 a 19 de junho, 
foram contabilizadas 42 mor-
tes nesse grupo. Um mês e meio 
depois, na semana epidemioló-
gica 30, de 25 a 31 de julho, foram 
83 mortes, uma alta de 97% em 
relação ao número anterior.

Num contexto em que a gra-
dativa queda na proteção con-
ferida pelas vacinas contra a 
Covid-19 nos mais velhos se 
torna uma preocupação ime-
diata, os números ofi ciais pin-
tam, aos poucos, um cenário 

cada vez mais alarmante. No 
Estado do Rio, a proporção de 
idosos vacinados com as duas 
doses do imunizante entre todos 
os idosos mortos pela Covid-19 
mais que quadruplicou em um 
mês e meio.

O aumento de mortes entre 
idosos vacinados não se refl ete 
com a mesma intensidade no 
número de óbitos entre idosos 
em geral. Mas esse indicador 
também aumentou, embora 
esteja distante dos picos de mor-
tes registrados este ano. Depois 
de um histórico de queda que 
se mantinha desde a primeira 
semana de maio, quando foram 
registradas 1.326 mortes, ele vol-
tou a subir na última semana de 
julho, que teve 281 ocorrências.



� ��������	
��������������	
���������	�������������������	

Reprodução


������	�	�º	�����	��	�������	�	�º	��	
������	��	������	��	��������� �	�!"������	
M

esquita se des-
taca nas ques-
tões ligadas à 
preservação da 

natureza. É o que revela o Índi-
ce de Conservação Ambiental 
do Estado do Rio de Janeiro. 
O relatório, realizado pela Se-
cretaria de Estado do Ambien-
te e Sustentabilidade (SEAS) 
e pelo Instituto Estadual do 
Ambiente (INEA), juntamen-
te à Fundação CEPERJ, classi-
fi cou a cidade como o 4º mu-
nicípio que mais investe na 
questão. Em relação aos treze 
que compõem a Baixada Flu-
minense, Mesquita está na li-
derança, ocupando a primei-
ra posição.

O ranking, que foi criado 
para impactar positivamente 
a qualidade ambiental dos 
municípios, considera todas 
as 92 cidades do Estado do 
Rio de Janeiro. Cada prefei-
tura é pontuada em seis tópi-
cos diferentes, que abordam 
questões como, por exemplo, 
tratamento de esgoto e des-
carte de lixo, entre outros. 
Mesquita pontuou bem no 
índice de coleta e tratamento 
de esgoto, no índice relativo 

à Área Protegida e no índice 
referente a Áreas Protegidas 
Municipais.

A evolução no ranking
O quarto lugar é, ainda, a 

melhor posição já conquistada 
pelo município. “Desde 2017, 
a prefeitura mudou a perspec-
tiva sobre como fazer política 
pública ambiental de quali-
dade. Nós investimos no meio 
ambiente e não só com novos 
plantios, mas na construção de 
uma nova cultura ambiental. 
Assim, conseguimos preservar 
aquilo que já existe”, explica 
o subsecretário municipal de 
Meio Ambiente e Urbanismo, 
Rodrigo Rodrigues. “Para isso, 
nossa equipe tem trabalhado 
na conscientização e sensibili-
zação dos munícipes, além de 
priorizar práticas que visem 
preservação do ambiente que 
vivemos e na redução da polui-
ção”, acrescenta.

No ano em questão, Mes-
quita ocupou o 25º lugar 
no Índice de Conservação 
Ambiental do Estado do Rio 
de Janeiro. Posteriormente, 
a cidade ampliou suas polí-
ticas e alcançou o 11º, 16º e 

Ranking considera os 92 municípios em assuntos 
referentes às políticas públicas de preservação ambiental

A Prefeitura de Búzios, 
através da Secretaria do 
Lazer e do Esporte, inicia 
dia 30 de agosto a Escoli-
nha de Atletismo, na Praça 
do bairro São José. As inscri-
ções estão abertas na Secre-
taria do Lazer e do Esporte, 

das 8h às 12h e das 14h às 
17h.

A Escolinha de Atle-
tismo funcionará às segun-
das, quartas e sextas-feiras 
em dois períodos:

Manhã: 8h às 9h
Tarde: 15h às 16h

�������	
�������������
�	�	��������	�
������������

As inscrições estão abertas das 
8h às 12h e das 14h às 17h
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A Prefeitura de Resende aplicará 
a segunda dose da vacina contra a 
Covid-19 nesta quarta-feira, dia 25 
de agosto, pelo sistema drive-thru 
na Área de Exposições. Entre 9h e 
13h, as pessoas acima de 30 anos 
receberão a segunda dose do imu-
nizante Coronavac. Este público, 
que reside fora da área de cober-
tura da Estratégia Saúde da Famí-
lia (ESF/postos de saúde), foi vaci-
nado no dia 4 de agosto.

Todos deverão apresentar docu-
mento de identidade com foto, CPF, 
comprovante de residência, car-
tão do SUS (quem tiver) e cartão 
de vacinação recebido na primeira 
dose.

O prefeito de Resende, Diogo 
Balieiro Diniz, enfatizou que o 
município segue com o Plano Muni-
cipal de Vacinação contra a Covid-
19, respeitando os critérios preco-
nizados pelo Ministério da Saúde.

“O Plano Municipal de Vaci-
nação continua e, até o dia 22 de 
agosto, 137.148 doses já haviam 
sido aplicadas em Resende, sendo 
95.833 correspondentes à primeira 
dose e dose única. O município já 

15º lugar, nos anos de 2018, 
2019 e 2020, respectivamente. 
Agora, o município conquista 
o 4º lugar.

ICMS Ecológico
Além do título, esse é 

um avanço que benefi cia os 
cofres públicos de Mesquita. 
De acordo com a legislação, 
25% do ICMS total arrecadado 
pelo Estado do Rio de Janeiro 
é destinado à distribuição aos 
municípios que desempenham 

as condições estabelecidas. 
Desse total, 2,5% são dividi-
dos e designados aos municí-
pios que investem na preserva-
ção ambiental, caracterizando 
o ICMS Ecológico.

Aqueles municípios que 

têm bom desempenho no 
tema recebem, portanto, uma 
quota maior do valor ofere-
cido. De forma que, devido à 
posição, Mesquita será prio-
rizada durante o repasse dos 
valores fi scais de 2022.

Drive-thru funciona 
entre 9h e 13h

atingiu a marca de 95% da popu-
lação acima de 18 anos de idade 
vacinada com primeira dose ou 
dose única. Estamos recebendo 
novas doses de imunizantes anti-
covid toda semana e, por isso, con-
seguimos ampliar a cobertura vaci-
nal. Vale lembrar que a segunda 
dose é extremamente importante 
para completar a eficácia total da 
vacina. Portanto, quem já tomou a 
primeira dose da vacina anticovid 

deve ficar atento para não perder 
a data da segunda aplicação, regis-
trada no cartão de vacinação. Mais 
uma vez, volto a dizer que a pan-
demia não acabou e, mesmo após 
a vacinação, todos devem conti-
nuar respeitando os protocolos de 
segurança sanitária, tais como: uso 
de máscaras de proteção; higieni-
zação das mãos com água e sabão 
ou álcool em gel 70%; e distancia-
mento social adequado”, enfatiza.
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Comerciantes do bairro 
Manoel Corrêa, em Cabo Frio, 
que tenham interesse em receber 
a Moeda Social Itajuru, podem 
se cadastrar até quinta-feira 
(26), no CIEP Professora Amé-
lia Ferreira dos Santos Gabina. 

Para isso, basta comparecer no 
local das 8h às 12h portando 
documento de identifi cação com 
foto, CPF, título de eleitor, com-
provante de residência e CNPJ.

Segundo a Secretaria de 
Assistência Social, um pré-

-cadastramento já havia sido 
realizado no bairro em maio e 
junho. A ação desta semana terá 
apoio da Secretaria de Governo 
e da Secretaria de Fazenda, atra-
vés da Casa do Empreendedor.

A Moeda Social Itajuru será 

um programa de transferência 
de renda. O objetivo é diminuir 
a desigualdade social do muni-
cípio benefi ciando famílias em 
situação de extrema pobreza e 
fomentando a economia local.

De acordo com o Projeto 

de Lei 199/2021 aprovado na 
Câmara de Vereadores de Cabo 
Frio no dia 17 de junho, a seleção 
das famílias será feita pela base 
de dados do Cadastro Único.

Segundo a Secretária de 
Assistência Social, Nilza Mique-

lotti, as equipes responsáveis 
pelo Cadastro Único e Cen-
tros de Referência e Assistên-
cia Social estão em processo de 
fi nalização da seleção das famí-
lias que serão benefi ciadas pelo 
programa.
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A 
Prefeitura de Ma-
caé continua tra-
balhando para 
promover a adap-

tação dos alunos da rede pú-
blica municipal de ensino que 
voltaram às aulas presenciais 
com um cronograma, nesta 
semana, voltado para os alu-
nos do Maternal I, Maternal 
II, Pré I e Pré II.

De acordo com o municí-
pio, o objetivo é assegurar que 
as crianças de 2 a 5 anos matri-
culadas na rede pública muni-
cipal de ensino sejam acolhi-
das de maneira gradual, respei-
tando o tempo de cada uma, na 
garantia do restabelecimento 
de vínculos.

Na 1ª semana de volta às 
aulas da rede pública munici-
pal, as atenções estavam volta-
das para os alunos do Mater-
nal I e Maternal II, que conti-
nuarão sendo acolhidos pelos 
profi ssionais da rede nesta 
semana juntamente com os 
alunos do Pré I e Pré II, que 
também serão o foco da pró-
xima.

A prefeitura lembra que 
o ensino público municipal 
segue o Plano de Retomada 
das Atividades Educacionais 
Presenciais, que tem diretri-
zes que tratam de orientações 
específi cas para a Educação 
Infantil, o Ensino Fundamen-
tal, a Educação de Jovens e 
Adultos (EJA), o Ensino 
Médio e também aos familia-
res dos estudantes.

O documento traz orienta-
ções para a Educação Infantil, 
como o cuidado com as crian-
ças e os pais e responsáveis, 
com o espaço escolar, o aten-
dimento presencial, e a alimen-
tação escolar, além da organi-
zação semanal, com horários 
de entrada e saída e distribui-
ção da carga horária.

O plano também tem dire-
trizes para o transporte esco-
lar, com orientações aos con-
dutores, monitores, famílias 
e estudantes, e outras orien-
tações sobre a locomoção no 
transporte escolar, com regras 
específi cas que os veículos 
deverão seguir.

Reprodução

Aulas presenciais na rede pública municipal de 
Macaé estavam suspensas desde março de 2020

O Centro de Referência 
de Atendimento à mulher, 
CRAM, vai realizar no dia 
30 de agosto, na próxima 
segunda-feira, uma blitz em 
várias ruas do centro de Ara-
ruama para conscientizar a 
população sobre a necessidade 
de enfrentamento à violência 
doméstica.

A ação vai acontecer entre 
9h e 12h. Serão distribuídos 
panfl etos aos motoristas com 
informações que mostram, por 
exemplo, os atuais índices de 

violência contra mulheres e 
a importância de denunciar 
esses crimes.

Além disso, será esclare-
cido que essas vítimas têm 
um espaço de acolhimento 
no município quando ocorrem 
esses casos, que é oi CRAM. 
Ali, elas recebem atendimento 
social, psicológico e jurídico.

A unidade fi ca na Rua Ber-
nardo Vasconcelos, 312, no 
Centro. Para entrar em con-
tato, basta ligar para o número 
(22) 2665-3131.
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Depois da confirmação de 6 
casos da variante Delta (B.1.617.2) 
do coronavírus na região, com 4 
casos confirmados em Cabo Frio 
e 2 em São Pedro da Aldeia, a Pre-
feitura de Rio das Ostras informou 
que ainda não há casos da variante 
na cidade.

“A Secretaria de Saúde de Rio 
das Ostras informa que, até o pre-
sente momento, não registra casos 
de Covid causados pela variante 
Delta entre os munícipes. Houve a 
identificação da variante Delta em 
amostra de morador de outro muni-
cípio que foi atendido no Pronto-
-Socorro de Rio das Ostras”, expli-
cou a prefeitura.

A Secretaria de Saúde ressalta 
que, para fins de estatísticas epi-
demiológicas, o paciente não entra 
nos registros de casos da cidade, 
mas a pasta continua vigilante 
quanto ao surgimento da variante 
Delta, justamente por conta dos 
casos já confirmados na região.

A prefeitura lembra que a Vigi-
lância em Saúde já havia repas-
sado um alerta a todas as unidades 
de saúde da rede pública munici-
pal pedindo atenção quanto a um 
possível aumento da transmissão 
e quanto ao surgimento de novos 
casos por conta da presença de 
variantes já registradas na região.

Por isso, a Secretaria de Saúde 

de Rio das Ostras reforça o alerta 
para as pessoas que tomaram a 1ª 
dose das vacinas CoronaVac, Astra-
Zeneca e Pfizer, que precisam de 
duas doses para completar a imu-
nização, fiquem atentas ao calen-
dário de vacinação municipal para 
tomar também a 2ª dose.

Identificada pela 1ª vez em um 
paciente na Índia, em dezembro de 
2020, a variante Delta do corona-
vírus já foi registrada em mais de 
100 países e continua a se espa-
lhar rapidamente, e por seu alto 
grau de contágio, está causando 
novos surtos em alguns países, 
principalmente entre pessoas não 
vacinadas.

Variante Delta foi identifi cada pela 
1ª vez em um paciente na Índia

Ação acontece 
dia 30 de agosto

Elaborado em conjunto 
pelas secretarias de Educa-
ção e de Saúde, o documento 
também abordadas diretrizes 
para limpeza e desinfecção dos 

ambientes, com procedimen-
tos de limpeza por área e reco-
lhimento de lixo, entre outras 
medidas que visam a preven-
ção ao contágio do corona-

vírus.
As aulas presenciais na 

rede pública municipal de 
Macaé estavam suspensas 
desde março de 2020, por 

decreto do governo estadual 
seguido pelo então prefeito da 
cidade, Dr. Aluízio (sem par-
tido), em razão da pandemia 
do coronavírus.
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A 

Polícia Civil rea-
lizou ontem uma 
operação contra o 
braço político da 

milícia de Austin, em Nova 
Iguaçu. A Delegacia de Com-
bate à Corrupção e Lavagem 
de Dinheiro foi para as ruas 
para cumprir 21 mandados de 
busca e apreensão nas sedes 
das secretarias de Economia, 
Planejamento e Finanças e de 
Infraestrutura do município.

Além disso, a polícia reali-
zou buscas também no gabi-
nete do vereador Jeferson 
Ramos (MDB). Ex-secretário 
de obras, o vereador é suspeito 
de favorecer área de milícia 
com obras de calçamento em 
troca de apoio político. Jefer-
son Ramos foi preso por porte 
ilegal de arma em uma opera-
ção contra milícia de Austin 
feita pela Delegacia de Homi-
cídios da Baixada Fluminense 
em 2019.

A secretária de infraes-
trutura do município, Cleide 
de Oliveira Moreira, também 

é alvo da operação. Eles são 
investigados por organização 
criminosa, crimes contra lici-
tação e peculato.

De acordo com a Polícia 
Civil, há indícios de fraudes em 
licitações feitas pelo município 
e desvio de recursos públicos 
para áreas sob domínio da milí-
cia. Um dos contratos inves-
tigados custou mais de R$17 
milhões. Os policiais descon-
fi aram da adoção de modali-
dades licitatórias presenciais, 
apesar da recomendação do 
Tribunal de Contas para moda-
lidades eletrônicas, da liquida-
ção e pagamento das empre-
sas suspeitas fora do crono-
grama fi nanceiro e da falta de 
transparência no processo lici-
tatório.

Segundo o delegado titu-
lar da Delegacia de Combate 
à Corrupção e Lavagem de 
Dinheiro, Thales Nogueira 
Braga, a investigação come-
çou com indícios de contra-
tos direcionados para favore-
cer obras em áreas de milícia.

Reprodução

As sedes das secretarias de Economia, Planejamento 
e Finanças e de Infraestrutura do município são alvo

Um homem de 27 anos foi 
preso na manhã de ontem, 
dia do próprio aniversário, 
acusado de furtar o cordão 
de ouro de uma corretora de 
imóveis que caminhava no 
calçadão da Avenida Vieira 
Souto, em Ipanema, na Zona 

Sul da cidade.
Os agentes foram aciona-

dos pela equipe do Centro de 
Controle Operacional(CCO) 
da Guarda Municipal, que 
fl agrou o momento em que o 
homem passava de bicicleta 
e puxou o cordão da vítima 

pelas câmeras do Núcleo de 
Videopatrulhamento.

Os guardas municipais 
foram até o local e identi-
fi caram a vítima, que pas-
sou mais descrições do acu-
sado. Ela também informou 
que o homem puxou seu 

cordão com violência, dei-
xando algumas escoriações, 
e fugiu em direção ao Arpo-
ador. Os agentes consegui-
ram alcançá-lo e detê-lo. O 
homem foi conduzido para 
a 14ª DP (Leblon), onde o 
caso foi registrado.

A Assembleia Legislativa 
do Rio (Alerj) votou ontem 
um projeto de Lei que prevê a 
implementação de um pro-
grama estadual de conscien-
tização para homens autores 
de violência doméstica pela 
primeira vez. A proposta da 
deputada estadual Enfermeira 
Rejane (PC do B) é inspirada 
em um programa similar Jus-
tiça de São Paulo.

Em São Paulo, o programa 
do Tribunal de Justiça funciona 
há três anos, e o índice de rein-
cidência entre os participan-
tes caiu de 65% para 2%. A 
intenção do programa é res-

socializar os homens autores 
de agressão a mulheres que, 
pela primeira vez, estejam com 
inquérito policial, medida pro-
tetiva ou processo criminal 
em curso. 

“Com esse programa, acre-
dita-se na mudança de pensa-
mento, valores e comporta-
mentos dos homens, na redu-
ção cada vez maior de casos de 
violência contra a mulher e na 
busca incessante da equidade 
de gênero da nossa sociedade 
e no respeito a todos”, justifi -
cou a deputada.

Caso receba emendas, o 
projeto sairá de pauta.
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Um assaltante foi baleado e morto 
depois de tentar roubar o veículo de 
um policial civil no Centro do Rio, 
no início da tarde desta terça-feira. A 
vítima reagiu ao assalto disparando 
várias vezes contra o criminoso, que 
inicialmente conseguiu fugir. Uma 
equipe do 5º BPM (Praça da Har-
monia) que estava próximo ao local 
do crime percebeu a ação e atirou 
contra o fugitivo, que morreu no 
cruzamento entre a Avenida Graça 
Aranha e Rua Araújo Porto Alegre.

Pedestres que passavam no local 
no momento do confronto fi caram 
assustados com o tiroteio, já que a 
avenida é uma das mais movimenta-
das da região. Na ação, um idoso de 
67 anos fi cou levemente ferido. Ele 
foi socorrido pelo Corpo de Bom-
beiros e não quis ser levado ao hos-
pital. O bandido morto não teve a 
identidade revelada.

Agentes da Delegacia de Homi-
cídios da Capital foram acionados 
e fi zeram uma perícia no local.

Um assaltante foi baleado e morto 
depois de tentar roubar o veículo de 
um policial civil no Centro do Rio, 
no início da tarde desta terça-feira. 
A vítima reagiu ao assalto dispa-
rando várias vezes contra o crimi-
noso, que inicialmente conseguiu 

Ele morreu no cruzamento entre a Avenida 
Graça Aranha e Rua Araújo Porto Alegre

fugir. Uma equipe do 5º BPM (Praça 
da Harmonia) que estava próximo 
ao local do crime percebeu a ação 
e atirou contra o fugitivo, que mor-
reu no cruzamento entre a Avenida 
Graça Aranha e Rua Araújo Porto 
Alegre.

Pedestres que passavam no local 
no momento do confronto fi caram 
assustados com o tiroteio, já que a 

avenida é uma das mais movimenta-
das da região. Na ação, um idoso de 
67 anos fi cou levemente ferido. Ele 
foi socorrido pelo Corpo de Bom-
beiros e não quis ser levado ao hos-
pital. O bandido morto não teve a 
identidade revelada.

Agentes da Delegacia de Homi-
cídios da Capital foram acionados e 
fi zeram uma perícia no local.
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A 
Polícia Fede-
ral prendeu on-
tem 12 pesso-
as na operação 

‘Tamoios’, para desarticu-
lar uma quadrilha de tráfi-
co internacional de drogas. 
O bando usava meios ma-
rítimos para enviar os en-
torpecentes do Brasil para 
a Holanda. Seis imóveis de 
alto padrão foram bloquea-
dos judicialmente, além de 
14 veículos de luxo apreendi-
dos. Dos 12 mandados, oito 
foram cumpridos no Rio de 
Janeiro, e outros quatro no 
Espírito Santo.

Durante a investigação, 
que durou dois anos, a Polí-
cia Federal apurou que a 
quadrilha utilizava peque-
nas embarcações pesquei-
ras e mergulhadores profis-
sionais para colocar as dro-
gas nos cascos dos navios, 
que tinham como destino 

final o Porto de Roterdã, na 
Holanda.

“Essa organização traba-
lha de uma forma um pouco 
diferente na exportação do 
material ilícito. A gente está 
acostumado a ter a inserção 
de drogas em contêineres. 
Essa organização é um pouco 
distinta, usa mergulhado-
res para fazer a inserção 
no casco do navio”, expli-
cou o delegado Bruno Tava-
res, chefe da Delegacia de 
Repressão às Drogas da PF 
no Rio de Janeiro.

Ao longo da investiga-
ção, a Polícia Federal apre-
endeu mais de 200 kg de clo-
ridrato de cocaína, 14 veícu-
los de luxo e encontraram 
seis imóveis de alto padrão 
pertencentes ao grupo, no 
Rio, Mangaratiba (RJ) e Gua-
rapari (ES). Também foram 
apreendidos R$ 827 mil em 
espécie.

Reprodução

A Polícia Federal pren-
deu em fl agrante, na noite 
da última segunda-feira, um 
homem de 36 anos transpor-
tando 15 kg cocaína no Aero-
porto Internacional do Rio, 
o Galeão. Ele possui dupla 
nacionalidade, brasileira e bis-
sau-guineense, e tinha como 
destino fi nal a cidade de Bis-
sau, em Guiné-Bissau, na 

África.
A droga estava oculta no 

interior de camisas em uma 
mala despachada.

O passageiro foi encami-
nhado à Delegacia da Polícia 
Federal na Praça Mauá e res-
ponderá pelo crime de tráfi co 
internacional de drogas, cuja 
pena pode chegar até 15 anos 
de reclusão.
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O Núcleo de Defesa dos Direi-
tos Humanos (Nudedh) da Defen-
soria Pública do Rio encaminhou na 
última segunda-feira (23) um ofício 
ao 7º BPM, em São Gonçalo, pedindo 
informações sobre a operação reali-
zada no Complexo do Salgueiro, na 
última sexta-feira (20), em que o ado-
lescente João Vitor Santiago, de 17 
anos foi morto. Na ocasião, o jovem 
Alexander Ribeiro, de 19 anos, tam-
bém fi cou ferido e está internado no 
Hospital Alberto Torres.

O ofício tem como base a decisão 
do Supremo Tribunal Federal (STF) 
nos autos da ADPF nº 635, de 5 de 
agosto de 2020, que determinou a 
suspensão das operações policiais 
em comunidades no Estado do Rio 
de Janeiro durante a pandemia de 
covid-19, exceto em hipóteses abso-
lutamente excepcionais que devem 
ser justifi cadas por escrito pela auto-
ridade competente, com a comunica-
ção imediata ao Ministério Público 
do Rio de Janeiro.

No documento, a Defensoria soli-
cita que o 7º BPM esclareça quais 
foram os motivos excepcionais que 
justifi caram a realização da operação 
mesmo com a ADPF 635 em vigor; a 
indicação da autoridade que deter-
minou a operação; a cópia da ordem 
da missão, bem como as informações 
sobre as pessoas vitimadas. Consi-
derando a urgência do caso, o ofício 
pede ainda que as explicações sejam 
dadas por e-mail num prazo máximo 
de cinco dias.

João Vitor Santiago 
foi morto na ação
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A Justiça do Rio deve analisar 

um pedido de Leniel Borel, pai 
do menino Henry Borel, sobre 
os dados do celular do médico e 
ex-vereador Jairo Santos Souza 
Júnior, o doutor Jairinho. O enge-
nheiro é assistente de acusação 
no processo em que a ex-mulher 
Monique Medeiros e o político 

são réus. O casal está preso pela 
morte da criança e responde por 
tortura e homicídio qualifi cado.

Os advogados de Leniel que-
rem esclarecimentos da não 
extração de dados e confecção 
de laudo nos telefones celulares 
de Jairinho.

Na petição, Leniel e os advo-

gados questionam os dados apa-
gados, possivelmente, por Jairi-
nho e não recuperados.

“Causou certa perplexidade 
o fato dos dados de um dos celu-
lares acautelados, especifi ca-
mente do réu Jairo Souza San-
tos Junior, marca “APPLE”, 
modelo A2160 - IPHONE 11 

PRO, constar uma série de 
conversas do aplicativo What-
sApp não recuperadas pelo pro-
grama Cellebrite, utilizado para 
a extração e recuperação dos 
dados nos aparelhos objetos da 
medida cautelar determinada 
nos autos”, disse Leniel, em 
documento publicado pelo G1.

O engenheiro é 
assistente de acusação

O passageiro foi encaminhado à Delegacia 
da Polícia Federal na Praça Mauá

Reprodução Reprodução

Reprodução



�

A Sebastiana (Associação Indepen-
dente dos Blocos de Rua) realiza nos 
dias 03 e 04 de setembro o Festival 
Sebastiana “Meu bloco Nas Redes – 36 
anos de retomada carnavalesca”, com 
transmissão pelo canal da associação no 
YouTube (https://www.youtube.com/c/
sebastianaofi cial). Serão duas mesas de 
conversa sobre a retomada do carnaval 
depois da pandemia da Covid-19, no 
dia 3, às 18h e às 20h, uma live musi-
cal, com a participação de dez blocos, 
realizada no dia 4, às 20h, no Teatro 
Rival Refi t e a Festa Carnaval Remix, 
às 21h30. As atividades estão inseri-
das na programação da 16ª edição do 
Desenrolando a Serpentina.

O Festival Sebastiana “Meu bloco 
Nas Redes – 36 anos de retomada carna-
valesca” é um projeto patrocinado pelo 
edital #BlocoNasRedesRJ, do Governo 
do Estado do Rio de Janeiro / Secreta-
ria de Estado de Cultura e Economia 
Criativa através da iniciativa #Carna-
valNasRedesRJ. 

Os cantores Moyseis Marques, Marina 
Isis e Leonardo Bessa conduzem a parte 
musical, enquanto a jornalista e apre-
sentadora de tevê Alinne Prado será a 
mestre de cerimônia da noite.  Alinne 
foi, por 15 anos, foi a porta-bandeira do 
bloco Imprensa Que Eu Gamo.

A live será um passeio musical pela 
história dos blocos que fi zeram parte da 
retomada do carnaval de rua nos anos 
1980 e 1990, e terá a participação de 
cantores, ritmistas e mestres de bateria 
de nove blocos da Sebastiana e de um 
bloco convidado, o Clube do Samba, 
fundado em 1979 pelo cantor e com-
positor João Nogueira. O roteiro está 
dividido em três momentos: os blocos 
dos anos 1980, como Simpatia é quase 
amor, Barbas e Suvaco do Cristo; os blo-

cos dos anos 1990, entre eles Carmeli-
tas, Escravos da Mauá, Meu Bem Volto 
Já e Imprensa que eu gamo; e os caçu-
las, o bloco infantil Gigantes da Lira e 
o acústico Virtual.

Além de Moyseis, Marina e Leonardo, 
a live contará com a participação dos Mes-
tres de Bateria Penha (Simpatia É Quase 
Amor, Escravos da Mauá, Imprensa Que 
Eu Gamo e Meu Bem Volto Já), Filipão 
(Suvaco do Cristo e Barbas) e Felipe 
(Carmelitas).

Sorvete e frutas conge-
ladas. Esta é a alimentação 
especial que alguns animais 
do BioParque do Rio recebe-
ram nesta semana. O motivo 
foram as altas temperaturas 
da cidade. O objetivo é de ali-
viar o calor e deixar os ani-
mais mais confortáveis.

Para as espécies que têm 
maior sensibilidade com as 
mudanças de temperaturas, 
os alimentos favoritos são ofe-
recidos em forma de sorvete. Os maca-
cos-aranha, por exemplo, ganham lan-

chinho com uvas congeladas. Já os ele-
fantes, que sentem mais calor porque são 

maiores, ganham tratamento 
especial com banho de lama 
e melancia congelada.

A bióloga Angelita Capo-
bianco explicou que estão 
oferecendo os alimentos 
congelados conforme o dia 
e os horários mais quentes. 
Segundo ela, o termômetro 
para saber se ele estão bem 
é saber como eles respondem 
ao que é oferecido. Capo-
bianco exemplifi cou: se um 

animal prova e gosta de um congelado, 
isso já é a resposta dele.
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dianapiresassessoria@gmail.com
DIANA PIRES
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O dia traz vigor e força para se doar para o trabalho e para as 
tarefas que precisam de você. Hoje você pode se colocar à 
disposição realmente, ajudando não apenas si mesmo, mas 
também as pessoas à sua volta. Pode ter um ótimo dia no trabalho. 
Bom dia para se movimentar e cuidar da sua rotina de saúde.

�����
���������
��	�

O dia traz vigor e força para abrir o coração, iniciar algo 
criativo e dar vazão à sua liberdade de ser. Hoje, você pode 
se sentir mais autêntico do que nunca. Poderá dizer coisas 
que talvez antes não teve coragem de dizer, além de se 
colocar de forma mais amorosa perante as situações. 
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O dia traz vigor e força para inovar seu lar e ajudar sua 
família. Pode ter um dia bem planejado e organizado 
ou aproveitar o dia para planejar para o futuro. O dia 
também é propício para o início de reformas, para faxinar 
ou decorar a casa. Você pode receber alguma visita.
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O dia traz muita coragem de colocar sua vida nos trilhos: é hora 
de seguir seus planos. Pode começar um curso ou dar andamento 
a algum que estava parado. Pode receber boas notícias que 
trarão progresso. O dia tem um ar de aventura, e isso pode trazer 
bem-estar. Pode ser um dia produtivo ou lucrativo no trabalho.
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O dia traz vigor e força para agir em prol do que deseja. 
Tome cuidado com a sua força, porque ela está grande 
e você pode acabar atropelando as pessoas à sua 
volta. Vale a pena usar o seu poder de liderança e a sua 
coragem para conquistar as pessoas à sua volta. 
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O dia traz vigor e força para se dedicar às suas relações já 
existentes. O dia também traz também uma pitada de sorte, 
trazendo pessoas novas, mas o desa� o será perceber, dentre 
quem está te rondando, quem, de fato, é con� ável e vai somar 
ao seu lado — e quem não vai.
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O dia traz vigor e força para pôr em prática suas ideias e seus 
projetos. Além disso, é um dia para se organizar em meio ao 
caos de tarefas e compromissos. Você pode dedicar o dia para 
lapidar, limpar e colocar em ordem sua agenda, por exemplo. 
Ótimo dia para cuidar da saúde e se exercitar. 
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O dia traz vigor e força para colocar sua criatividade em prática ou 
literalmente dar vazão aos seus desejos de alma, realizando algo 
com sua marca, sua essência e sua identidade. Hoje o dia abre 
passagem para você ser autêntico e único, e isso pode te render 
popularidade e magnetismo, atraindo olhares. 
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O dia traz vigor e força para realizar suas ideias. O trabalho pode 
trazer muitas boas trocas, além de reconhecimento e novidades. 
Aproveite o dia para iniciar, ter coragem de se expor e de dizer o 
que pensa: você pode se sobressair. Vale a pena também vender 
coisas que não usa mais.

CÂNCER
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O dia traz vigor e força para abraçar o novo! Aceitação e � uidez 
são as palavras do seu dia. É importante trazer à tona seu 
lado mais amoroso e buscar lapidar seus talentos, além de 
experimentar. Portanto o dia tem um tom de novidade e você 
pode ser chamado a fazer coisas diferentes. 
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O dia traz vigor e força para se comunicar e dizer o que pensa 
sem rodeios. Sua fala está objetiva e suas ações, diretas. Hoje, 
você pode estar focado e preparado para tirar da frente muita 
coisa acumulada. O dia também sugere usar a energia para 
doar coisas que não usa mais, além de limpar e faxinar.
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O dia traz vigor e força para realizar em parceria com as 
pessoas à sua volta. Hoje, você pode fazer um bom negócio 
de compra ou venda. Novas parcerias de trabalho podem ser 
ativadas ou � nalizadas depois de muita negociação ou testes 
de entrevista. Boas novas ou convites te aguardam nesse dia.
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Live acontecerá 
nos dias 03 3 04 
de setembro
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Alimentos são oferecidos 
em forma de sorvete
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“Batuque no ar é uma celebração, uma exalta-
ção ao Samba. Em tempos tão difíceis, o samba 
nos fortalece, nos revigora, nos dá o ânimo neces-
sário para seguir em frente. Gravar o Clipe foi 
uma enorme felicidade... uma grande confrater-
nização, com tantos talentos que estiveram junto 
comigo, pra somar. Muita emoção juntar tan-
tos amigos no Quintal da Tia Gessy, que abriu 
as portas e o coração para que o evento aconte-
cesse do jeito que foi... Lindo, alegre, com um 
astral lá no alto e a participação do meu amigo 
Xande de Pilares, dividindo a música comigo, é 
a cereja do bolo e eu sou eternamente grata”, 
contou a cantora.

O clipe foi gravado antes da pandemia no Quin-
tal da Tia Gessy, no Cachambi, em uma das rodas  
de samba mais tradicionais do Rio de Janeiro  com  

mais de 40 anos de tradição e que já revelou gran-
des nomes do samba carioca, inclusive,  o próprio  
Xande. O clipe conta ainda com as participações 
de Juninho Thybau e Mamute (Revelação).

Aninha Portal tem se reinventado durante 
esta pandemia. A cantora e compositora lançou 
recentemente dois singles: o primeiro “Tempo de 
Realizar”, leva o mesmo nome do EP e o segundo 
“Marias”, fala sobre o empoderamento da mulher, 
além da importância de denunciarmos a violên-
cia contra mulher.

Aninha Portal nas Redes Sociais
Instagram: @portalaninha
Youtube: https://www.youtube.com/channel/

UCpp3HAcUo5HnolAtkd2SZZg
Facebook: @aninhaportaloficial
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Com o aumento das tempe-
raturas na Cidade Maravilhosa, 
só mesmo um sorvetinho para 
amenizar o clima veraneio pre-
sente em pelo inverno carioca. 
Em função disso, a cidade do 
Rio acaba de receber sua pri-
meira unidade da Kekala Cus-
tom Picolé, marca, pioneira no 
lançamento do picolé recheá-
vel na hora. A nova fi lial da 
companhia, que tem lojas em 
várias capitais do Brasil, fi ca 
no BarraShopping, na Barra da 
Tijuca, na Zona Oeste do Rio.

Um dos segredos da sobre-
mesa está no fato de o cliente 
ser o protagonista da sua mon-
tagem, já que ele escolhe entre 
quatro bases, oito coberturas 
e oito recheios para criar seu 
picolé totalmente customizá-
vel. Com essa gama de opções, 
é possível experimentar mais 
de 300 combinações, uma dife-

rente a cada visita.
A base do sorvete pode 

ser escolhida entre leitíssimo, 
chocolate, açaí e morango. Os 
recheios são Nutella, Leite 
Moça, Ovomaltine, chocolate 
ao leite, trufa branca, trufado, 
Ninho e pistache. E as cober-
turas variam entre chocolate 
ao leite, chocolate branco, 
chocolate amargo, Ferrero, 
Ninho, Ovomaltine, Rafaello 
e um sabor sazonal.

“A chegada à capital fl u-
minense marca a abertura 
da 20ª unidade da Kekala, e 
até agosto dobraremos esse 
número”, declara a CEO da 
empresa, Amanda Tonon. 
“Apenas em 2020, faturamos 
R$6 milhões e, considerando 
o potencial de viralização do 
picolé, acreditamos que será 
um sucesso no Rio de Janeiro”, 
ela completa.
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O podcast Original Spotify Mano 
a Mano estreia nesta quinta, 26, com 
a cantora Karol Conká como a pri-
meira convidada para um papo reto e 
sem fi ltro com Mano Brown: cancela-
mento, racismo, a infância, os basti-
dores na música e na vida são alguns 
dos temas abordados nesta conversa 
em que Brown também resgata algu-
mas recordações dos Racionais MC’s.

“Só conversas profundas como a 
que tivemos são capazes de trazer a 
devida perspectiva para questões com-
plexas como a cultura do cancelamento, 
da qual me tornei um ícone. Numa 

época em que a comunicação é tão 
rápida e fragmentada que mal conse-
guimos absorver seu conteúdo, espa-
ços de refl exão como os que propõe 
o Mano a Mano são um verdadeiro 
oásis”, comenta Karol.

Em Mano a Mano, Mano Brown é 
o anfi trião de convidados diversos e 
controversos de diferentes cenários, 
como música, esporte, política, reli-
gião, sociedade e cultura. Um universo 
plural que une entretenimento e infor-
mação, com espaço para expandir as 
ideias e gerar diálogo. Além de Karol 
Conká, o médico Drauzio Varella, o 

pastor Henrique Vieira, o técnico de 
futebol Vanderlei Luxemburgo e o polí-
tico Fernando Holiday já estão confi r-
mados entre os convidados do podcast.

Ao todo, são 16 episódios, que 
irão ao ar semanalmente, toda quinta-
-feira, com assuntos importantes, 
interessantes, histórias reveladoras 
no melhor estilo Mano a Mano, um 
Original Spotify.

Com direção criativa da Agência 
GANA e a produção de Mugshot e 
Boogie Naipe, Mano a Mano é um pod-
cast Original Spotify e estreia em 26 
de agosto, grátis, só no Spotify.

Racismo e 
cancelamento 
são alguns dos 
temas discutidos 
pelos rappers
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BarraShopping recebe a primeira unidade 
carioca da Kekala Custom Picolé

Reunião contou com 
representantes das maiores 
empresas de Teresópolis

O Prefeito Vinicius Claus-
sen, juntamente com os Secre-
tários Municipais de Turismo, 
Maurício Weichert, e de Cul-
tura, Cléo Jordão, reuniram 
representantes das maiores 
empresas de Teresópolis e 
das associações empresariais 
para apresentação da Lei Esta-
dual de Incentivo à Cultura 
(8.266/2018).

No encontro, realizado 
na Pousada Urikana, no Par-
que do Imbuí, o Prefeito Vini-
cius Claussen apresentou um 
panorama do planejamento 

do município para a realiza-
ção de eventos culturais que 
fomentem o turismo, uma 
das vocações de Teresópolis 
e que será essencial para o 
município retomar o desen-
volvimento econômico como 
medida para recuperação da 
geração de empregos e ainda 
para estimular o sentimento 
de orgulho e pertencimento 
da população.

O momento central da 
reunião foi a apresentação 
do Projeto “Natal Incrível”, 
que o município vem ideali-

zando desde 2019, visando o 
Natal de 2020, e que precisou 
ser adiado pela pandemia. A 
empresa proponente do pro-
jeto, “Histórias Incríveis” é 
experiente na realização de 
grandes eventos nacionais, 
como o Natal Luz de Gra-
mado, por exemplo. O dire-
tor artístico da empresa Edson 
Edermann mostrou o poten-
cial do projeto para a gera-
ção de empregos e renda, e 
as vantagens para as empre-
sas de patrocinar o evento via 
Lei de Incentivo Fiscal.
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O single é a terceira 
faixa do EP “ Tempo 
de Realizar” produzido 
por Gegê D’Angola

Reprodução
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Nesta semana, os trabalha-
dores do município do Rio que 
buscam uma vaga de emprego 
podem concorrer a 540 opor-
tunidades. As chances de tra-
balho são para profi ssionais 
de diferentes níveis de escola-
ridade (do ensino fundamen-
tal incompleto ao nível supe-
rior incompleto). Há vagas 
para ampla concorrência e 
para pessoas com defi ciência.

Para concorrer, os inte-
ressados precisam enviar um 

currículo atualizado para o 
e-mail vagas.smte@gmail.
com ou comparecer a um 
dos Centros Municipais de 
Emprego (CMEs) nas zonas 
Norte e Oeste da capital.

Os endereços dos CMEs 
são Rua Camaragibe 25, na 
Tjuca; e Avenida Geremário 
Dantas 1.400, sala 102, em 
Jacarepaguá. As vagas são 
oferecidas por meio da Secre-
taria Municipal de Trabalho 
e Renda (SMTE).

��������������������������������������
���������������������������������������������

A Estácio, com o apoio da Secre-
taria Municipal Especial da Juventude 
(JUVRio) e da Secretaria de Esporte, 
Lazer e Juventude do Estado do Rio de 
Janeiro (Centro de Referência da Juven-
tude), irá oferecer no próximo sábado 
(dia 28), a partir de 10 horas, diver-
sos cursos presenciais para quem não 
tem acesso à internet e que busca uma 
qualifi cação.

Entre as opções destacam-se: Edu-
cação Financeira para Jovens; Confi -
guração de Computadores Wi-Fi; Cria-
ção e Elaboração de aplicativos; Ofi cina 
de Empreendedorismo; Dicas de como 
criar sua marca; Como produzir foto-
grafi a publicitária; Os desafi os de um 
processo seletivo; Colagem digital com 
photoshop; Criação de conteúdo para 
microempreendedores e muito mais.

Os cursos extracurriculares gratui-
tos possuem duração entre uma e duas 
horas, e todos os participantes recebe-
rão certifi cados após a conclusão.

Para conferir os horários e a lista 
completa de cada curso, os interessa-
dos deverão ir pessoalmente aos pré-
dios da Estácio Centro I (Presidente Var-
gas), Praça XI, Dorival Caymmi (Copa-
cabana), João Uchôa, Ilha do Gover-
nador, Madureira, Norte Shopping e 

Nova América. Outra opção é realizar  
a inscrição pelo link: https://forms.gle/
DZ6Rz2xc5rwqUAJL9

Confi ra os endereços:
Estácio Centro I 

(Presidente Vargas) -  Av. Pres. 
Vargas, 642 – Centro do Rio

Estácio Praça XI 
Av. Pres. Vargas, 2560 - Cidade Nova

Estácio Dorival Caymmi 
(Copacabana) - Rua Raul Pompéia, 
231 - Copacabana

Estácio João Uchôa  
Rua do Bispo, 83 - Rio Comprido

Estácio Ilha do Governador 
Estrada do Galeão, 1900 
- Jardim Carioca

Estácio Madureira   
Estrada do Portela, 222 

Estácio Norte Shopping
Av. Dom Hélder Câmara, 5474 - 
4º Piso - Cachambi

Estácio Nova América
Av. Pastor Martin Luther King Júnior, 
126 - Del Castilho

Os cursos extracurriculares 
gratuitos possuem duração 
entre uma e duas horas
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As chances de trabalho 
são para profi ssionais 
de diferentes níveis 
de escolaridade

O programa Jovem Apren-
diz do CIEE/Rio inicia a 
semana com 490 vagas aber-
tas em todo o Estado do Rio. 
Neste momento de retração 
econômica, para muitos estu-
dantes é a chance da primeira 
experiência de trabalho, de 
ganhar um salário e ter pers-
pectivas de vida.

Por causa da pandemia, as 
empresas pararam de repor os 
aprendizes após o fi m do con-
trato, explica Paulo Pimenta, 
superintendente do CIEE/Rio. 
Mas a projeção é de melhora. 
A tendência é de crescimento 
na oferta de vagas de aprendi-
zagem até o fi m de 2021.

Dados da instituição apon-
tam que, entre os primeiros 
seis meses de 2021 e de 2020, 

o número de contratos realiza-
dos entre empresas e estudan-
tes aumentou 13,2% em todo o 
Brasil. Os contratos de apren-
dizagem cresceram 51,6% no 
período.

A lei do Jovem Aprendiz 
entrou em vigor em 2000 e 
determina que empresas gran-

des e médias reservem parte 
das vagas para jovens entre 14 
e 24 anos. O principal objetivo 
é diminuir a evasão escolar e 
abrir caminho para empregos.

Pela Lei da Aprendizagem, 
os jovens conectam teoria e 
prática. Eles estudam e tra-
balham. Têm carteira assi-
nada e todos os direitos tra-
balhistas e previdenciários 
por dois anos.

Quem se interessar pelas 
oportunidades deve se inscre-
ver pelo site do CIEE/Rio. Há 
ainda vagas de estágio.

Existem também chances 
para pessoas com defi ciência 
(PcDs). Neste caso, os candi-
datos devem encaminhar um 
currículo para o e-mail progra-
mapcd@cieerj.org.br.
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A lei do Jovem Aprendiz 
determina que empresas 
reservem parte das vagas para 
jovens entre 14 e 24 anos
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U
m projeto de lei 
(nº1989/2020) do 
vereador e ex-pre-
feito Cesar Maia, 

do DEM, quer estabelecer que 
o pagamento de servidores mu-
nicipais do Rio, aposentados e 
pensionistas volte a ser credita-
do a cada 2º dia útil do mês. O 
texto irá ser votado na Câma-
ra ainda nesta semana.

Durante o mandato do ex-
-prefeito Crivella, em 2018, o 

prazo para que o salário fosse 
quitado foi alterado para o 5° 
dia útil. Mas os servidores 
não aprovaram a mudança e 
frequentemente reclamavam 
do adiamento.

Para justifi car a proposta, 
César Maia afi rmou que, por 
vinte e quatro anos consecu-
tivos, os servidores receberam 
o salário no segundo dia útil 
do mês subsequente à com-
petência e que a modifi cação 

provocou prejuízos à organi-
zação fi nanceira:

“Tal alteração acarretou 
grande desequilíbrio nas 
datas de pagamento de con-
tas básicas, como água, luz, 
telefone, gás e compromissos 
como escolas, cursos e outros 
assumidos pelos servidores. 
Acréscimos moratórios, mul-
tas e perda de descontos cau-
saram, indiretamente, perdas 
salariais”, alegou.

Reprodução

 Durante o mandato do ex-prefeito 
Crivella, o prazo para que o salário fosse 
quitado foi alterado para o 5° dia útil 

São 2.898 
vagas da 

semana sendo
1.994 para  
o ensino 

superior e
904 para o 

ensino médio
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Estão abertas até o dia 5 de setembro 
as inscrições para a primeira etapa do 
Circuito Rei e Rainha do Mar de 2021, 
vai acontecer na Praia do Peró, em Cabo 
Frio, nos dias 11 e 12 de setembro. Além 
das tradicionais competições de corrida 
e natação na praia, a novidade desta edi-
ção é disputa nas canoas havaianas, que 
estará pela primeira vez em uma prova 
do evento no Estado do Rio. A inscrição 
pode ser feita por este link.

A produção do evento é da Effect 
Sport, com patrocínio da Enel Distribui-
ção Rio e da Secretaria de Esporte, Lazer 
e Juventude do Rio de Janeiro, via Lei de 
Incentivo do Estado. A competição conta 
com o apoio da Prefeitura de Cabo Frio.

“Esse evento é super importante. 
Primeiro pela parte esportiva. Segundo 
que já gerou um grande fl uxo de movi-
mentação turística, principalmente no 
Peró. Graças ao Circuito, os meios de 
hospedagem do bairro já estão traba-
lhando, praticamente, com a totalidade 
dos 70% de ocupação permitidos em 
Decreto. São eventos assim que preci-
samos atrair, que além da parte cultural, 
esportiva e gastronômica, tragam turis-
tas para Cabo Frio e injetem dinheiro 
na economia local”, explicou o secre-
tário de Turismo, Esporte e Lazer, Car-
los Cunha.

Uma novidade desta edição é que 
duas provas de natação no mar, a Clas-
sic (2k) e Challenge (4k), terão o for-

mato de travessia, começando e termi-
nando em pontos diferentes.

Ao todo, serão mais de 20 premia-
ções nos dois dias de evento, conside-
rando todas as modalidades e catego-
rias. O Circuito começa no sábado (11) 
com a prova de maior destaque, a traves-
sia Super Challenge 10k, que na edição 
de 2020 foi vencida pela recente campeã 
olímpica Ana Marcela Cunha. No mesmo 
dia, os inscritos na canoa havaiana pode-
rão escolher entre 5 e 10km nas catego-
rias Sport e Pro.

Já no domingo (12), a partir das 7h, 
o evento começa com os atletas de Trail 
Run percorrendo a distância de 8 km. Na 

sequência, é a vez da Beach Run (2km 
e 5km) e da Beach Biatlhon (1km nata-
ção + 2km corrida na areia). No mesmo 
dia também acontecem as provas Sprint 
(1km), Open (500m), Classic (2km) e 
Challenge (4km). As duas últimas terão 
formato de travessia com largada na Praia 
das Conchas e chegada na Praia do Peró.

As crianças terão provas específi cas: 
a Kids Run, que larga às 10h30 (3 e 4 
anos, 50m; 5 a 7 anos, 100m; 8 a 10 
anos, 300m; 11 a 13 anos, 600m); e a 
Kids Swim (9 a 11 anos, 200m; 12 e 13 
anos, 400m). Todas as modalidades do 
domingo terão a categoria Pessoa com 
Defi ciência (PcD) com staff dedicado.
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Evento será realizado 
na Praia do Peró

N
ão é novidade para 
ninguém que o fu-
tebol há tempos 
vem me irritan-

do, mas essa irritação vem se 
transformando em boas garga-
lhadas, principalmente com os 
zaps que recebo e dos diverti-
dos comentários de torcedo-
res que me abordam na rua. O 
shortinho levantado é muito ci-
tado, a rapidez com que os téc-
nicos são demitidos e contra-
tados também. Marcelo Cabo 
saiu do Vasco e no dia seguin-
te já estava no Goiás e, ago-
ra, Péricles Chamusca saiu do 
Botafogo e já está no Náutico. 
São sempre os mesmos e, por 
isso, nosso futebol estacionou.

Semana passada, uma 
dessas cenas me chamou a 
atenção. O Confi ança perdia, 
houve uma substituição e o 
jogador na beira do campo 
ansioso para entrar e uma 
pessoa do departamento téc-
nico enrolada para instalar 
o GPS no atleta. Hoje, se o 
jogador não for maratonista 
não tem chance. Depois, para 
fechar com chave de ouro, a 
emissora mostra o mapa da  
movimentação, ou mapa do 
calor, uma espécie de aqua-
rela, como as pinturas feitas 
por nossos fi lhos. E os louri-
nhos, PC? Verdade, o futebol 
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está repleto de  cabelos pinta-
dos. Para mim, não é moda, 
mas o símbolo da arrogância 
de uma geração que não joga 
nada e quer massagem. No 
meu tempo lourinho era Mari-
nho Chagas e jogava uma bar-

baridade! Depois, lembro do 
Berg e do Rocha.

Impossível não lembrar 
também de Ademir da Guia 
e Samarone, o Diabo Loiro! 
Soube por amigos do Vasco 
que um jovem zagueiro reno-

vou o contrato por R$ 200 
mil. Sem qualquer tipo de 
menosprezo, mas quem no 
Vasco merece um salário des-
ses? Quem no Botafogo ou na 
grande maioria dos clubes bra-
sileiros merece? Estão brin-

cando com a gente! E essa his-
tória de quebrar as linhas, PC? 
A turma gosta de me provo-
car. Os próprios “estudiosos” 
mecanizaram o futebol e agora 
quebram a cabeça para conse-
guir avançar. Ficam pulando 
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O deputado estadual Jorge 
Felippe Neto elaborou um pro-
jeto de lei que visa renomear o 
Complexo Esportivo do Mara-
canã para Complexo Esportivo 
Mario Jorge Lobo Zagallo, em 
homenagem ao icônico ex-joga-
dor e ex-treinador, que tem pas-
sagens de sucesso pelos 4 gran-
des clubes do Rio de Janeiro e é 
um dos maiores nomes da his-
tória da seleção brasileira.

Caso seja aprovada, a 
medida, número 4649/2021, 
abrangerá o ginásio poliespor-
tivo Maracanãzinho, o Parque 
Aquático Júlio Delamare e o 

Estádio de Atletismo Célio de 
Barros, ou seja, não incluindo o 
estádio de futebol Mario Filho, 
que, por sua vez, também foi 
alvo recentemente de um pro-
jeto de lei que queria mudar 
seu nome para ”Edson Arantes 
do Nascimento – Rei Pelé”. No 
entanto, isso não foi acatado.

Agora, a medida será deba-
tida pela Assembleia Legisla-
tiva do RJ (Alerj), em data 
ainda a ser divulgada. Caso 
ela seja aprovada pelos parla-
mentares, irá para sanção ou 
veto do governador Cláudio 
Castro (PL).

de galho em galho para chegar 
ao “último terço” do campo.

O talento de um Ronaldo 
Fenômeno quebrava todos 
esses terços de uma tacada 
só, com aquelas arrancadas 
mágicas, e o de um Ronaldi-
nho Gaúcho ia quebrando a 
base de ovinho e lençol. Se ins-
talassem um GPS em Romário 
o equipamento teria pouquís-
simo trabalho e talvez enten-
desse o signifi cado de “ata-
lho”. O tal mapa da movimen-
tação só iria colorir as redes. 
Jairzinho, o Furacão, ia zerar 
o GPS e Dirceu Lopes ia mos-
trar o fi no da bola.

Seguindo a mentalidade 
de nossos “professores” tal-
vez fosse melhor substituir 
o campo de futebol por uma 
pista de atletismo com uma 
baliza na chegada. O primeiro 
a completar a prova estufa-
ria a rede. Rivellino nem cor-
reria, faria o gol da largada, 
com uma batida linda e pre-
cisa. O futebol atual enter-
rou o improviso e agora não 
sabe quebrar linhas. Patético. 
Ainda ouvi o Lisca, técnico do 
Vasco, falar que o time pre-
cisa de mais força e imposi-
ção para alcançar os resulta-
dos! E o futebol? Nada? Estou 
de saco cheio dessa porcaria 
de escola!
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pela Alerj
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Por PAULO CEZAR CAJU

Romário
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uase um ano 
após a lesão no 
joelho direito 
que o afasta 
dos gramados, 

Gatito Fernández interagiu 
em uma postagem do bota-
foguense Zé Fogareirono Ins-
tagram, negou culpa em sua 
contusão e fez uma revelação 
importante. O goleiro tam-
bém ressaltou o empenho em 
voltar a atuar pelo Botafogo.

Segundo Gatito, diferente-
mente da versão propagada, 
sua ida para a seleção para-
guaia não agravou a lesão. 
O goleiro revelou que um 
médico particular, ao anali-
sar os exames, afi rmou que 
ele deveria ter fi cado de mule-
tas por dois meses já a par-
tir de setembro do ano pas-
sado, o que não foi diagnosti-
cado nem pelo departamento 
médico do Botafogo nem pelo 
do Paraguai.

“Zé, gostaria de aclarar 
que eu nunca forcei ir para 
minha seleção e jogar os pri-
meiros jogos das Eliminatórias 
e perder todo ano sem poder 
jogar. Em fui para a seleção 

O meia Paulo Henrique 
Ganso passou ontem por 
cirurgia de osteossíntese de 
rádio, um dos ossos do ante-
braço direito, após se machu-
car no empate do Fluminense 
por 1 a 1 com o Barcelona de 
Guayaquil (EQU), na última 
quinta. O procedimento foi 
um sucesso e a previsão de 
alta é entre 24 e 48 horas.

A volta aos gramados 
depende de avaliações e exa-
mes de imagem a serem reali-
zados no pós-operatório pela 
equipe cirúrgica e o departa-

mento médico do clube, que 
não deu previsão.

Ao desembarcar no Rio 
de Janeiro, Ganso foi enca-
minhado para avaliação de 
três ortopedistas especialis-
tas em cirurgias do membro 
superior e desportivo.

Ganso sentiu o braço aos 
41 minutos da etapa inicial 
ao se apoiar no chão para 
a queda após dar uma bici-
cleta. Ele imediatamente 
teve o local imobilizado e 
deixou o campo chorando, 
dando lugar a Cazares.
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Goleiro se recupera para poder 
voltar a jogar pelo Botafogo

Paulo Henrique 
Ganso
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O Flamengo relacionou Léo Pereira para a viagem 
a Porto Alegre, onde a equipe enfrenta o Grêmio pela 
Copa do Brasil hoje. O zagueiro foi avaliado pelo depar-
tamento médico, que constatou um trauma ósseo na 
falange distal do quinto metatarso do pé esquerdo. 

Léo se machucou no empate com o Ceará, no último 
domingo. Ele foi substituído aos 40 minutos do segundo 
tempo e deixou o campo mancando, sem a chuteira.

A presença do zagueiro, porém, ainda não está garan-
tida. Léo treinou no campo na terça-feira e fará testes 
usando chuteira para medir a intensidade da dor e saber 
se terá condições de entrar em campo.

Além de Léo Pereira, o técnico Renato Gaúcho conta 
com Gustavo Henrique, Bruno Viana e Gabriel Noga 
para a partida. Rodrigo Caio segue em trabalho de ree-
quilíbrio muscular. 

O Flamengo enfrenta o Grêmio às 21h30 (de Bra-
sília) desta quarta-feira, pela ida das quartas de fi nal 
da Copa do Brasil.
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Cano está longe de ser 

problema no Vasco, mas o 
péssimo momento do time 
afetou o rendimento do cen-
troavante. Ao não marcar 
há sete jogos, o segundo 
maior jejum vivido no clube, 
o argentino passou a convi-
ver com o pouco abasteci-
mento da equipe e finaliza-
ções erradas.

Tal situação faz Lisca ava-
liar qual a forma de melhor 
usar o atacante. Nos dois 
últimos jogos, o camisa 14 

mesclou posicionamento fi xo 
dentro da área com liberdade 
para ajudar na construção 
ofensiva.

Cano soma atualmente seis 
gols em 19 jogos na Série B. 
É quinto colocado na lista de 
artilheiros. Balançou a rede 
adversária pela última vez 
no 4 a 1 diante do Guarani, 
em 24 de julho, a estreia de 
Lisca. Desde então, passou em 
branco contra Botafogo, Vitó-
ria, Remo, Londrina e Operá-
rio-PR - e dois jogos contra o 

São Paulo pela Copa do Brasil.
Apesar da má fase, Cano 

continua sendo o artilheiro 
do Vasco na temporada. Tem 
14 gols. Desde que chegou 
ao clube, em janeiro de 
2020, o argentino marcou 
38 vezes. É o maior gole-
ador estrangeiro do clube 
no Século 21 e também o 
segundo gringo com mais 
gols na história vascaína. O 
maior jejum dele é de nove 
partidas e ocorreu na Série 
A de 2020.

Q

Zagueiro teve um trauma no 
pé esquerdo, mas viajará com 
equipe para Porto Alegre

porque me falaram que em 14 
dias fi caria bem novamente. 
E foi o que eu fi z. O jogo na 
seleção foi dia 8/10/2020. E 
sempre se falou que eu piorei 
a minha lesão indo para a sele-
ção (me convenceram que foi 
isso que piorou).

Mas quando consul-
tei pela primeira vez com 
o meu médico particular, 
29/01/2020, ele mostrou 
para mim nas imagens que 

não tinha mudado prati-
camente nada da primeira 
lesão. E falou que a primeira 
lesão eu já tinha que ter 
ficado 2 meses com muletas 
para poder melhorar (então 
não eram 14 dias).

Então, Zé, tem muitas 
coisas que um dia eu vou 
falar que não se falou. Eu 
estou te respondendo porque 
já cansou que sempre aca-
bam falando qualquer coisa 

menos a verdade.
E outra coisa: o meu 

empenho para voltar a jogar 
é muito grande. E todos no 
clube sabem o quanto eu me 
esforço para superar a lesão 
e poder ajudar ao Botafogo 
assim desde a minha chegada 
em 2017.”, escreveu Gatito.

O goleiro está em transi-
ção, na reta fi nal da recupera-
ção para poder voltar a jogar 
pelo Botafogo.
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